



いなほ

天童市立蔵増小学校
学校だより
No. 4
令和6年7月10日

いなほっ子遠足



6月20日(木)に「いなほっ子遠足」を行いました。今年度は特に「学年をこえた他者とのつながり」を重視しました。相手とのかかわりを考えて行動したり、場に応じた行動をしたりする力を高めるために、5か所のチェックポイントを設け、班の仲間と力を合わせてミッションクリアを目指す内容にしたのです。左の写真は「全員が空中に浮いている『奇跡の一枚』を撮れ!」というミッションに挑戦中です。全員の呼吸が揃わないとなかなかうまくいきません。「惜しい!」という写真が続きました。

それでも子どもたちは誰かを責めることなく、かけ声を工夫しながら何度も挑戦を繰り返していました。

学校に帰ってから班ごとに振り返りを行いました。暑い中でも最後まで歩き通した自分、かけてもらってうれしかった言葉、下学年のために手を差し伸べた先輩の姿など、子どもたちは様々なことに気づき、価値づけ、自己有用感を高めていました。学年を越えた「仲良し度」がさらにアップしたことを実感しています。



校外学習を行っています

天童市からいただいている予算を活用し、各学年1回ずつ校外学習に出かけます。3年生は市内



すべての小学校区を回り、土地のつくりや活用のされ方について観察しました。天童高原で昼食後、楽しく遊びました。

4年生は、西川浄水場とクリンピア共立、浄化センターの3カ所を回りました。上下水道やごみ処理の仕組みについて丁寧に説明を受けた子どもたちですが、真剣に話を聞き、メモを取



りながら学ぶ姿はまさに「主体的」でした。これからの社会科学学習に活かしていきます。

5年生は山形市で班別研修を行いました。行き先や行程を自分たちで決め、仲間と協力して行動することを目指しました。



宿泊学習での経験を活かし、ハプニングを乗り越えたり励まし合ったりする姿がたくさん見られました。

1年生・2年生は秋に、6年生は1月に実施予定です。



不審者対応避難訓練

6月27日(木)、山形県警察本部・人身安全少年課より3名の方々をお招きし、不審者対応訓練を行いました。刃物を持った男が職員玄関を叩いて騒ぎだしたところから訓練が始まりました。侵入されないように施錠したり、校内放送で知らせたり、教室入り口をバリケードで強化したり、子どもを教室中央に集めたり、男の動きを見失わないようにしたりと、やるべきことがたくさんあります。訓練と分かっているにもかかわらず犯人役のリアルな言動に恐怖を感じる場面がたくさんありました。その後、子どもたちは声かけされた場合の対処についても教えていただきました。反省点を活かし、いざという時に備えていきます。



P T A 研修会 (「パフォーマーたつみ」さんをお招きして)



6月25日(火)、授業参観後にPTA研修部が企画してくださった研修会を行いました。講師はパフォーマーとして県内外で活動している「たつみ」さんです。尾花沢市出身の「たつみ」さんは、パフォーマーと出会った経緯や、子育てと両立させながら技を磨いていく苦労を話しながら、ジャグリングやパントマイムの技を次々に披露していきました。大技が決まるたびに子どもたちから拍手と歓声が沸き上がりました。



アサガオがたくさんの花をつけはじめました。



蔵田の草取り。5年生は、よく働きます。



七夕に向け、1年生の短冊がつるされていました。

7月・8月の主な行事予定

11日(木)	青い鳥(上) 学校評議員会	【8月】	
12日(金)	児童委員会活動	1日(木)	サイエンスカーニバル (天北小・成生小会場)
16日(火)	5年三郷堰学習	13日(火)	学校閉庁日
18日(木)	学期末大掃除	~	
19日(金)	児童委員会活動	16日(金)	就学時検診
23日(火)	音楽朝会	28日(水)	2学期始業式
25日(木)	学級懇談会 通知表配付	30日(金)	
26日(金)	1学期終業式		
29日(月)	遊具工事開始		